

El Príncipe Friedrich Wilhem no quiere ser Presidente de Alemania

Llegó a Londres un Ministro de México para solicitar el reconocimiento.

Londres, febrero 14.—El señor Rafael Nieto, Ministro de México en Suecia, llegó aquí con el objeto de buscar el reconocimiento del Gobierno del Presidente Obregón por el de la Gran Bretaña.

Un cargamento de bombas explosivas a bordo del vapor "Limebranch"

Cork, febrero 14.—El vapor "Limebranch", que de Londres se dirigía a un puerto de los EE. UU., fue remolcado al puerto, después de sufrir una avería en alta mar. El capitán fue acusado de violar la ley por no haber informado a las autoridades aduaneras la existencia a bordo de 250 cajas de bombas explosivas y otras municiones.

El Príncipe Friedrich Wilhem que no quiere ser Presidente de Alemania

Berlín, febrero 14.—Según despachos recibidos últimamente el Príncipe Friedrich Wilhem ha rechazado la solicitud que le hicieron los nacionalistas de postularle candidato a la Presidencia de Alemania.

En Grecia mueren 159 personas a causa del frío

Atenas, febrero 14.—Una ola de frío sin precedentes, que desde hace días viene azotando la parte este de Grecia, ha causado la muerte de 159 personas. La mayor parte de las víctimas son miembros de un destacamento musulmán que estaba acampado al norte de Salónica. Tres guardas en una cárcel de Salónica murieron helados. El ferrocarril expreso del Oriente está detenido por causa de la nieve en Kiourka.

El tratado italo-jugoeslavo será registrado en la Liga de las Naciones.

Roma, febrero 14.—Según los periódicos, el primer artículo del tratado con Jugoeslavia estipula la reciproca neutralidad en caso de guerra, y el segundo, pedido por Jugoeslavia, determina la cooperación en la defensa económica y militar, dando así carácter especial a las relaciones italo-jugoeslavas en todos los problemas políticos de la Europa Central y los Balcanes. El tratado prevee que será registrado en la Liga de las Naciones.

El General Volio no quiere nada con D. Ricardo Jiménez

Según un diario de la mañana, que entrevistó al ex-candidato de los reformistas sobre una supuesta conferencia que tuvo con don Ricardo Jiménez, aquél negó la veracidad de la noticia, agregando:

Nada tengo que hacer yo con el señor Jiménez ni tengo que andar conferenciando.

Ya lo sabe don Ricardo, por si lo ignoraba: don Jorge no quiere nada con usted. La cosa es con don Carlos María ¿Entendidos?

Llegó a Londres un Mtro. de México para solicitar el reconocimiento del Gobierno de Obregón

Ha llegado de Cuba don Eduardo Hofer

En el vapor Esparta, que ancló en Limón en la mañana del martes, llegó a Costa Rica procedente de Cuba, el señor don Eduardo Hofer, distinguido industrial de Cuba, quien posiblemente fijará su residencia en esta ciudad.

El mismo día efectuó su ingreso a San José. Nos es muy grato presentarle nuestro atento saludo.

Velada a beneficio de la Escuela Tipográfica

Un grupo de periodistas de esta ciudad que asistió a la fiesta salesiana celebrada recientemente en Cartago, organiza una velada con el propósito de recaudar los primeros fondos para la Escuela Tipográfica que se piensa establecer.

Posiblemente sea solicitado el Teatro América y tomen parte varios chicos del picaro oficio.

Caricaturista notable

Se encuentra en esta capital un caricaturista chileno que es, según nos dicen, un artista notable.

Se hospeda en el Hotel Valencia y goza de fama en el exterior. Piensa ofrecer sus servicios al público, esperando buena acogida.

El misterioso hallazgo de un cadáver en Curridabat

Conforme se ha publicado, en Curridabat unos vecinos descubrieron un cadáver en un cafetal.

El Agente de Policía del lugar, Modesto Rojas, comenzó a instruir la sumaria del caso logrando antenoche identificar el cadáver después de una inteligente labor.

El extinto se llamó Vicente Segura y se dedicaba a trabajos agrícolas. El cuerpo fue encontrado en el callejón "Vuelta de Rieles" y no presentaba lesión alguna. Ayer fue trasladado a la capital para practicarle la autopsia del caso.

Los indicios que arroja la información parecen confirmar la sospecha de que se trata de un crimen.

El proceso está al cuidado del Juez del Crimen.

Mensajes para Veracruz

San José, 14 de febrero de 1924

Señor Subdirector General de Telégrafos, S. D.

Por circular últimamente recibida podemos aceptar mensajes para Veracruz, México, en idioma corriente y sujetos a censura.

Atentamente,
ALL AMERICA CABLES

El Presidente Acosta se quiere divertir en San Ramón

El señor Presidente de la República, como en su oportunidad anunciamos, fue invitado a las fiestas de San Ramón que prometen resultar muy lucidas.

Posiblemente don Julio salga el sábado dispuesto a divertirse. ¡Dichosote!

Proyecto del señor Smith

El regidor don Roberto Smith presentó un proyecto a la Municipalidad tendiente a elevar los impuestos de la cafetería a \$0.45 por trimestre.

Con ese dinero se pagarán cuatro inspectores de aguas que revisarán diariamente las instalaciones de la ciudad para controlar los desperdicios y abusos que suelen cometerse.

Nota de duelo

Antier falleció en el distrito de La Uruca, la señora doña Abigail Castro de Jiménez, de 23 años de edad, esposa que fue de don Rosendo Jiménez, e hija del recordado agricultor don Florencio Castro y doña María Castro.

El sentido fallecimiento de la señora Castro de Jiménez ha llenado de pesar a su familia y numerosos amigos.

A su esposo, hermanos y demás familiares enviamos nuestro sentido pésame.

Preso por haberse robado una pala

En la Alcaldía 2ª se instruye una sumaria contra un Sánchez por el delito de haberse robado una pala en perjuicio de un rico hacendado.

Sánchez declaró ser el autor del robo diciendo que un día de "parranda" vendió la herramienta en cuatro colones.

Declarándose responsable fue enviado a la cárcel. Allí está por ese delito esperando la sentencia del Juez.

El barrio del Laberinto está quejoso

Los vecinos del Laberinto se quejan de los malos olores que produce la calefacción de sebo en una fábrica instalada en ese lugar.

Dicen que hay días que es insostenible la atmósfera y temen el desarrollo de una enfermedad.

La policía debe investigar esta denuncia.

Un joven

que resulta un peligroso tenorio

Hace pocos meses un joven perteneciente a una familia apreciable, salió del país de la noche a la mañana por haber violado a una niña de quince años.

Más tarde pudo regresar al país y cuando todos creían que no mataría una mosca resulta raptándose una joven.

El Juez 2º del Crimen levanta la sumaria del caso.

Un sujeto es multado en \$ 50 por haber arrojado un perro al horno

Boston, febrero 14.—Jacob S. Chuman sufrió la imposición de una multa de \$ 50.00 en una corte aquí, acusado de haber arrojado a un horno un perro, el cual trataba de vender, y por el que nadie quiso pagar la cantidad que exigía.

\$ 262.000.000 el presupuesto del Departamento Interior

Washington, febrero 14.—Ha sido aprobado por la cámara el presupuesto para el próximo año fiscal que arroja un total de 262 millones de dólares. Sin embargo, ha sido rechazada la proposición del Comité de Tierras de abolir 21 oficinas que seguirán en el ejercicio de sus funciones como hasta ahora y se suspende el restablecimiento de otras catorce por un año más.

Técnicos de la casa Krupp en Tarragona

Tarragona, febrero 14.—Una comisión de técnicos de la casa Krupp, llegaron a esta capital para gestionar la creación de una sociedad que se encargará de construir un astillero y la instalación de altos hornos. En dichos astilleros se hará la construcción de barcos mercantes de todos los tonelajes.

Cable cortado por segunda vez

San Francisco, Cal., febrero 14.—Por segunda vez en un lapso de pocas semanas, el cable submarino del Pacífico ha sido cortado fuera de San Francisco por un buque utilizado a tal objeto por los contrabandistas de ron.

Se indica que el ancla del buque contrabandista se agarró en el cable, y que los tripulantes rompieron el cable, prefiriendo esto en la alternativa de perder su ancla.

Batidas contra los lobos

Huesca, febrero 14.—Han comenzado en la parte montañosa de esta región diversas batidas contra los lobos que han descendido hacia los poblados en busca de alimento a consecuencia de los persistentes fríos y copiosas nevadas que se están dejando sentir desde los primeros días de enero.

Como el pánico reina en muchos pueblos y caseríos se han organizado patrullas de cazadores que siguen las huellas de dichas bestias a fin de acabar con las más audaces.

La salud de don Rafael Yglesias

El ilustre ex-Presidente de la República don Rafael Yglesias ha mejorado notablemente de la enfermedad que lo tuvo postrado en cama, y que tan preocupados ha tenido a sus familiares y amigos.

El señor Yglesias sale todos los días a hacer un paseo por la ciudad, y espera volver a su despacho del Ferrocarril al Pacífico a principios de la semana entrante.

Renovamos nuestros votos por su completo restablecimiento.

Las mujeres españolas tendrán derecho a votar

Madrid, febrero 14.—"El Debate" anticipa la síntesis de la reforma que piensa hacer el Directorio en los municipios españoles. Esta reforma constará de 550 artículos, y en ella se reconoce la personalidad de las agrupaciones menores en las cuales figuran las parroquias, caseríos y otras entidades vecinales.

Los municipios se hallarán compuestos por un pleno, que actuará dos veces al año, y una comisión ejecutiva permanente actuará en cada concejo abierto, para los pueblos menores de mil habitantes. Los demás ayuntamientos estarán integrados una mitad de concejales nombrados por elección popular y la otra por concejales corporativos; y se les facultará para que redacten la constitución municipal de acuerdo con las modalidades peculiares de cada comarca, informe que deberá ser aprobado por el gobierno.

Otra de las reformas municipales se refiere al derecho que tendrán las mujeres a votar en las elecciones, las cuales podrán ser electas para formar el pleno de la comisión municipal, que será encargada de elegir a los alcaldes. El alcalde nombrado de esta forma no podrá ser destituido por el gobierno.

También se suprimirán los repartos de contribuciones y los problemas de hacienda de carácter local se regularán, conforme al proyecto de la ley del señor González Besada y con las modificaciones del señor Flores de Lemus.

Los partidos italianos se unen para combatir a Mussolini

Roma, febrero 14.—A consecuencia de la carta de Matteotti, rechazando las propuestas de los comunistas, éstos y los maximalistas han hecho un segundo esfuerzo para llegar a una organización, presentando un frente único ante los fascistas, en relación con las elecciones.

El diputado Nobili, en nombre de los maximalistas, escribió una carta a Matteotti diciéndole que los comunistas han retirado sus propuestas. Una sola boleta será presentada para las elecciones, incluyendo a los candidatos de los tres partidos en una plataforma común.

El diputado Turini inauguró la campaña del Partido Popular con un discurso en que delineó la plataforma del partido a lo largo del llamamiento por éste dirigido a las masas. El mayor altruismo ha caracterizado el primer mitin público. El Partido Popular ha nombrado una comisión de treinta y dos personas para elegir sus candidatos. La boleta será nacional.

La ejecutiva del Partido Social Democracia ha aprobado una discreta resolución, confirmando su deseo de colaborar en la coalición; pero reteniendo su independencia política.

Tribuna libre

Lo que opina Ku-Klux-Klan

El señor Echandi recibirá la Presidencia el primero de mayo de 1924

Reina en el público cierta intranquilidad ocasionada por la preocupación de posibles trastornos políticos el día de la transmisión de la Presidencia; para desvanecerla definitivamente y que los echandistas esperen con calma la realización de semejante acontecimiento, vamos a decir en qué forma tendrá lugar.

El 28 de abril próximo entrante, a medio día, se constituirán en la Casa Presidencial los 22 diputados echandistas legalmente electos y pedirán al señor Presidente Acosta que ponga la fuerza pública en manos de jefes militares del Partido Agrícola, designados por el nuevo Presidente Echandi. Este acto es perfectamente legal y así lo han demostrado por la prensa eminentes jurisperitos como los licenciados Venegas y Pérez Zeledón a cuyas opiniones se agrega la de otro abogado distinguido, don Ricardo Jiménez Oreamuno, quien el 28 de abril de 1914, a solicitud de 22 diputados que todavía no lo eran, entregó de hecho la Presidencia a un desconocido que nunca fue candidato.

Si los tres jurisconsultos citados dan como bueno y legal un acto que no fue sino una vergonzosa intriga política; ¿se atreverían a reprobarlo hoy que se funda en la más estricta justicia?

Son 22 diputados elegidos a la faz de la nación dos de los cuales fueron

escamoteados criminalmente por las Juntas de Heredia y Alajuela que en cualquier verdadera república estarían ya en el presidio). Esos 22 diputados, reunidos el 1º de mayo, llamarán legalmente a ejercer la Presidencia al Lic. don Alberto Echandi.

¿Pondrá alguna objeción a la entrega del mando militar el 28 de abril el actual Presidente señor Acosta? Imposible. Los tres jurisconsultos Venegas, Pérez Zeledón y Jiménez Oreamuno así se lo aconsejan para la conservación del orden público. Si así no lo hiciera, aparecería el señor Acosta como cómplice y encubridor de lo que él mismo calificó de crimen ignominioso ante miles de personas que aplaudieron su franca honradez. En caso de que pusiera obstáculo, lo que es inconcebible, el cuerpo diplomático comunicaría a sus respectivos gobiernos que el de Costa Rica permite que se perpetren los más ignominiosos crímenes de lesa patria y desde entonces el nombre de nuestra tierra dejaría de figurar en la lista de las naciones honradas y morales.

Tengan, pues, los echandistas plena confianza en que las cosas ocurrirán como lo anunciamos. Es el camino legal que los tres jurisconsultos jimenistas citados señalan como el más recto. Esperemos al 28 de abril.

KU KLUX KLAN

De nuestros corresponsales

Juan Viñas

El domingo 10 del corriente se efectuó en casa de don Lino Vargas, importante vecino de este lugar, una fiestecita religiosa con motivo de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús. Ofició el acto nuestro muy estimado y querido cura Presbítero don Antonio Forn.

La concurrencia fue numerosa, pues allí se encontraban todos los amigos del señor Vargas: don Bernardo Bierman, don Pablo Quirós, don Miguel Angel Blanco, don Ramón Vega A., don Miguel Guzmán y sra., don Baltazar González, don Ramón Gómez Guerra, don Manuel Díaz, don Asunción Ramírez, don Ramón Ballesteros y las familias Dondi, Money, Ramírez, Orozco y Vargas.

Amenizó la fiesta la magnífica orquesta "Lira" de este lugar. Todos los concurrentes fueron finamente atendidos por el Sr. Vargas y se retiraron deseándole mucha felicidad por el bien dado paso en pro del progreso de la religión cristiana.

En estos días se trasladará a la capital en donde ha comprado nuevamente un negocio de comercio nuestro estimado y querido amigo don Sinfiorano Garrero. Pierde Juan Viñas con el traslado de dicho señor, uno de los principales y progresistas vecinos de este lugar. Al despedir a nuestro estimado amigo y a su apreciable familia, les deseamos mucho éxito en sus negocios y un pronto regreso a Juan Viñas

CORRESPONSAL.

Grandeza del periodismo

(PALABRAS DE EMILIO CASTELAR)

Cuando tomo en mis manos un periódico; cuando recorro las columnas; cuando considero la diversidad de su material y las riquezas de sus noticias; no puedo menos de sentir un rapto de orgullo por la época en que ha resplandecido el periodismo y a la vez compasión hacia los siglos que no conocieron este portento de la inteligencia humana: la creación de las creaciones.

Todavía comprendo sociedades sin máquinas de vapor, sin telégrafos, sin las mil maravillas que la industria moderna ha sembrado en la vía triunfal del progreso, ornada de tantos monumentos inmortales; pero no comprendo una sociedad sin ese libro inmenso de la prensa periódica, en la cual se registran por una legión de escritores que debían ser sagrados para los pueblos, vuestras angustias, vuestras vacilaciones, vuestros temores y los grados de perfección que vamos alcanzando en la obra de realización ideal de la justicia a la luz de la tierra.

Yo comprendo hasta la vida monástica, hasta el aislamiento de un hombre que

renuncia la dilatación de la inteligencia en la sociedad y la expansión del corazón en la familia para consagrarse a Dios, a la consagración o a la meditación, al ocio si se quiere, en una de esas islas morales que se llaman monasterios.

Pero no comprendo que ese hombre renuncie a leer un periódico, a pensar diariamente con el cerebro de toda la humanidad, a sentir con el corazón de todos los hombres, a mezclar su vida en el océano de la vida humana, viendo correr sobre sus ojos el viento de todas las ideas.

Los antiguos chinos tenían una institución de historiadores. Encerrados en un palacio y circuidos de jardines, se consagraban los historiadores chinos a escribir los hechos diarios con la severa majestad, propia de los jueces del tiempo de los dispensadores de la inmortalidad.

Pues bien, yo digo que los pueblos modernos debían de una manera análoga, honrar a los periodistas.

Importa poco la pasión de partido, sin la cual no comprendería esta obra portentosa que, como todas las obras humanas, ha menester, para moverse, del vapor de una gran pasión.

ACEITE VERDE



ACEITE VERDE

AQUI ESTA

Cúrese esa picazón de los brazos, piernas y espalda

De venta en todas las boticas

La Librería Española de María V. de Lines

Avisa a las Juntas de educación, al Personal docente y a todas las personas que se interesan por la enseñanza, para la próxima apertura del curso lectivo de 1924 pondrá a la venta el

LECTOR COSTARRICENSE

Libro 1º, 2º, 3º, y 4º edición completamente reformada y aumentada con grabados y texto. Además una nueva edición corregida y aumentada del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

No deben olvidar también que en la Librería Española encontrarán un completo surtido en cuadernos, pizarras, casquillos, lápices, borradores, compases, papeles para dibujo, mapas y en general toda clase de material relacionado con la enseñanza, que ofrece a su distinguida y numerosa clientela a los precios más bajos de plaza.

Casa pequeña

Se necesita casa pequeña y en punto céntrico.

Informes en esta Administración

¿Quiere Ud. Economizar Dinero?

Consulte siempre los precios y haga sus Compras en la FARMACIA GRILLO

UNITED FRUIT CO

Servicio de Vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre Nueva York y Limón, llegando los días domingo en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para Nueva York vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal, y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston.

Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la Elders & Filtis Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los días viernes en la tarde, y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs., Sub agentes en San José.

G. P. Chittenden Administrador

San José, Enero 11 de 1924

MARMOLERIA de ANTONIO PORTUGUEZ S.



Ofrece trabajos en mármol, granito, bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante la famosa casa del Profesor Froli, de Carrara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pillas Calle del Cementerio.

JABONERIA DE Jesús M. Castro V.

Jabones de primera calidad

Teléfono 100. Plaza Viquez. San José

VALDA

LA TOS

Cualquiera que sea su origen se alivia SIEMPRE INSTANTANEAMENTE con el empleo de las

PASTILLAS VALDA

antisépticas.

Este PRODIGIOSO REMEDIO es incomparable para la cura radical de los RESFRIADOS, Dolores de GARGANTA, LARINGITIS recientes ó crónicas, CATARROS cerebrales, BRONQUITIS agudas ó crónicas, CATARROS pulmonares, Grippes, INFLUENZA, ASMA, ENFISEMA, etc.

Exigid siempre una CAJA de las VERDADERAS PASTILLAS VALDA con el nombre VALDA en la tapa

SE VENDEN en todas las farmacias y droguerías

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

Movimiento diario

Nacimientos

Angela, de Marina Orozco; Cecilia, de Víctor Manuel Flores y Julia Domínguez.

Pasaportes

Paquita Escribano, para Panamá; W. Peters y señora, para Alemania; María Cris-tina Orozco, para Panamá; Ramón Alvarado, para Panamá; Elena Barrantes para Panamá.

Defunciones

Elena Salas, 12 hs., San José; Aureliano Fuentes, 22 años, Orofina.

Marítimas

Limón, 12

Hoy a las 6.30 fondeó el vapor holandés "Van Rensse-laer" de 2664 tons. proceden-te de Cristóbal C. Z. con 18 horas, 110 trip. Capitán B. Llok y consignado a C. H. & Ith. Pasajeros: Enrique Pu-cci, señora y 2 hijos, Garnier Juan Trucco, señora y 3 hi-jos, S. N. Capriles, María Lete, Roy Yiden, señora y 2 hijos, J. M. Bayne, Rosa de Catano, Berta de Vallarino y 3 hijos, Margarita y Mérida Fenillebois, Kelly, S. A. Glau-tieb y Sra., Amira Morino, Judith Valdés de Ferrer y 4 hijos, B. de Arosemena y 2 hijos, Ernestina Madrigal, Victoria Badilla, Aurelia Andrade, José L. López, Jesús Seza, Liri Badilla, José de Navarro, Etelvira Leloa, José Santos Chocano, Robert C. Wilson, E. de la Flor, R. Schle, 4 en tránsito. Carga, 3764 bultos, con 345 toneladas. Correo 6 sacos, 2 paquetes.

El Cap. del Puerto.

G. ACOSTA

Puntarenas 14.—Hoy a las 11 horas fondeó el vapor inglés "Lochgoil" de 5873, tons. procedente de Balboa con 3 días de mar, 66 tripulantes, Capitan S. F. Huff y consignado a Felipe J. Alvarado & Co. Sin pasajeros, carga ni correo.

El Cap. del Puerto,

J. BENITO LIZANO

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos débiles.

El profesor Hérard, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de París ha comprobado que las enfermas lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no estreña, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

APIOLINA CHAPOTEAUT

CURA DOLORES MENSTRUALES RETARDOS

Todas Farmacias

SALUD DE LAS SEÑORAS

Agentes que se baten a palos

Dos agentes viajeros de casas comerciales de esta capital tuvieron ayer un serio incidente en los alrededores de Alajuela.

Ellos se dirigían a Naranjo y después de una fuerte disputa terminaron a palos.

Por la tarde se nos aseguró que una de las casas acusaría al atacante de su empleado por estafa, pues en el Guanacaste usó indebidamente de su nombre.

DE ULTIMA HORA

El Gobierno de Washington retira su reconocimiento al de López Gutiérrez

Nueva York, Feb. 14.—El Gobierno de Washington ha retirado su reconocimiento al General López Gutiérrez, Presidente-Dicador de Honduras.

La noticia anterior, en estos graves momentos por que atraviesa el pueblo hondureño, no puede ser de más trascendencia para la política interna e internacional de aquel país hermano.

En la forma en que ha sido transmitida, se ratifica el mensaje de que ya el Gobierno de Washington había reconocido al actual de Honduras que, si bien es cierto está integrado por los mismos elementos del anterior, constituye en realidad uno nuevo, DE HECHO, y no de JURE. Mas no obstante esta circunstancia, las relaciones diplomáticas entre ambos gobiernos se mantenían con toda cordialidad, como cuando el señor López Gutiérrez ejercía el poder constitucionalmente

¿Qué razones ha tenido el Departamento de Estado para retirar su reconocimiento al Gobierno dictatorial?

De seguro que tal cosa se debe al hecho de no poder López Gutiérrez convocar al pueblo a nuevas elecciones en fecha cercana, garantizando la libertad del sufragio y la transmisión del Poder al designado por el voto de los ciudadanos. Porque según noticias recibidas del resto de Centro América, López Gutiérrez no creía oportuno hacer dicha convocatoria mientras no hubiere terminado con la revolución del general Cárrias. Lo que, naturalmente, va para largo, y a los Estados Unidos no les cuadra muy bien.

A eso, repetimos, es probable que se deba ese cambio tan brusco de la política de la Casa Blanca con respecto al actual orden de cosas que impera en la Patria de Morazán.

¿Cuáles van a ser sus consecuencias? Fácil es prever el resultado de estas complicaciones políticas en aquel país hermano cuyo horizonte parece oscurecerse cada vez más, como consecuencia de ese espíritu antipatriótico que caracteriza a los "políticos" oportunistas de estos países que de la noche a la mañana se ven encumbrados a los más altos puestos de la República.

Vibraciones del inalámbrico

La prensa de Washington apoya al Presidente Coolidge en su negativa de pedir la renuncia del Secretario de Marina

Washington, febrero 14.—Todos los periódicos de esta ciudad hacen grandes comentarios favorables a la declaración hecha ayer por el Presidente Coolidge, en referencia a que se pidiera la renuncia del Secretario de Marina Denby, sin presentar antes los documentos que demuestren su culpabilidad. Uno de dichos periódicos en su editorial dice que la actitud del Sr. Presidente es muy laudatoria para la administración. Se está de acuerdo con que no deben ser removidos de sus puestos las personas que se rigen por la ley. No puede haber

peor situación para un país en donde a cada momento se remueve de sus empleos a personas que no han cometido faltas en el cumplimiento de su deber. Con la remoción diaria de empleados lo que se hace es provocar una crisis gubernativa, porque los empleados se dedican a influenciar a que se les mantenga en sus empleos y no a cumplir con sus obligaciones. Todo gobierno, a excepción de los gabinetes, deben mantener a sus empleados que han prestado buenos servicios en toda administración. Debe adoptarse el método de las empresas particulares como los bancos, en donde a todo empleado q' presta garantías se le asciende y remunera mejor anualmente, de lo contrario nunca podrá haber buena administración en ningún país.

El dirigible Shexandoha y la expedición a las regiones polares

Washington, febrero 14.—El Departamento Naval ha ordenado que en el dirigible Shexandoha, se ize la bandera de los Estados Unidos, y sea el dirigible insignia en la expedición de las regiones polares.

La viuda del ex-Presidente Wilson no será complacida

Nueva York, feb. 14.—Aunque la viuda del ex-Presidente Wilson expresó hace poco que continuarían reuniéndose fondos para socorrer a los niños pobres alemanes, el mayor Gral. Henry T. Allen dijo que por hoy el

pueblo norteamericano no podrá corresponder a la excitativa de la viuda, debido al incidente ocurrido a la embajada alemana acreditada en este país, que se negó a izar su bandera a media asta con motivo de la muerte de Wilson.

Mackenzie en libertad

Ottawa, Canadá, febrero 14. El jefe revolucionario mexicano de la Huerta ha ordenado la libertad de T. B. Mackenzie, canadiense que estaba secuestrado por Hipólito Villa, quien pedía por rescate trescientos mil dólares. Así lo informan despachos recibidos hoy aquí.

TACK HING LUNG y C.º
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

Lance sangriento en San Pablo de Heredia

Ayer en la mañana, por motivo que desconocemos, se batieron a cuchillo dos campesinos de San Pablo de Heredia, llamados Alberto González y Juan Gómez.

Después de una violenta disputa desenfundaron las "cuchachas" y se batieron con valor y arrojo.

Gómez quedó tendido en el campo, González se entregó a las autoridades de Heredia.

El doctor Fuentes atiende a herido.

Nuevo Presidente de la Facultad de Farmacia

Con motivo de haber presentado su renuncia de Presidente de la Facultad de Farmacia el Lic. don Horacio Acosta, fue designado para ese cargo el Lic. Ricardo Solís Molina.

TE DE COSTA RICA
Planta de que se hacía el Vino Juvenal.
Cura y protege al bello sexo de toda enfermedad del vientre
\$ 1.50 el paquete
De venta en todas las boticas
Adolfo de Lemos

Chocano en esta capital

Hace dos días se encuentra en esta capital el poeta José Santos Chocano, quien estará entre nosotros unos cuantos días para continuar su viaje al Sur.

Le presentamos nuestro atento saludo.

El cambio al 410

Ayer en el día se hicieron operaciones en el Bolsín al 410. Los bancos abrieron sus operaciones sobre Nueva York al 412 y en la calle abundaban las ofertas a ese tipo.

El cambio tiende a bajar a 400.

Niña golpeada

Ayer en la mañana ingresó al Hospital una niña de apellido Ramírez, quien recibió un fuerte golpe en una clavícula.

Hubo necesidad de ponerle los rayos X.

Deseamos que restablezca.

Visite MINERVA

Estaba lleno de llagas— No dormía— ¡Quo días tan armagos!
Dice un Famoso Director de Cine.

El Sr. Acosta Spino, Productor y Director de escenas en la Virgule Film Studio, de Puerto Rico, hizo hace poco las siguientes importantes declaraciones: "La erupción cubrió todo mi cuerpo, y me obligó a dejar mi trabajo. Como que me trataron con centros de medicina, pero Lavol ha sido el maravilloso remedio que me ha restaurado la salud."

Este caballero español, muy conocido en el mundo cinematográfico, se muestra dispuesto a dar su testimonio de lo que ha efectuado Lavol, el líquido calmante y poderoso para las enfermedades de la piel, con el objeto de que todos los enfermos de la América Latina conozcan los resultados de esta maravillosa preparación.

Si Ud. nunca ha probado Lavol para los trastornos del eccema, las costras duras, las flicteras supurantes, las erupciones con comezón compre desde luego un frasco en la farmacia y boy en la noche aplíquese ese líquido a la piel.

Se vende en todas las Farmacias

El Líquido LAVOL Maravilloso

A Ud. LE INTERESA SABER QUE LA POUPEE

ALMACEN Y TIENDA DE BEJOS M. YAMUNI

SE TRASLADO a su propio local en la AVENIDA FERNANDEZ GUELL, 50 varas al Oeste de "La Proveedora"

en donde su estimable clientela encontrará muchas y variadas novedades, entre ellas ZINC DE 26 GAUGE

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

La ciudad se ahoga de polvo

Importantes comerciantes de esta capital y algunos particulares nos han pedido que hagamos una campaña abierta contra las grandes polvaredas que se levantan en las calles...

Los quejosos tienen razón. En la Avenida Central se levantan verdaderas nubes de polvo que el día menos pensado aterrarán a cualquier hijo de vecino.

Solicitud rechazada por la Cámara de Comercio

La Cámara de Comercio rechazó la solicitud del señor don Aníbal Amador para editar una "Guía Comercial" sobre asuntos industriales, urbanos y sociales...

El señor Amador ha resuelto editar por su cuenta la edición que circulará en breve. Posiblemente traiga una sección para turistas.

Nuevo teatro en Limón

Don Valentín Soldevilla, propietario del Hotel América de Limón, ha comprado a don Luis Bonilla el terreno de su propiedad contiguo a lo que fue Teatro Colón...

El señor Soldevilla desea construir un Teatro Jardín, con todas las comodidades modernas.

LOS fumadores EXIGIAN UN Cigarrillo superior Y OBTUVIERON



Natalicios

El martes 12 de los corrientes celebró la fecha de su natalicio don Jacinto Rolg Cors, uno de los más antiguos y estimables miembros de la colonia española radicada en Costa Rica...

Hoy celebran la fecha de su natalicio doña Carlota Twilight Dengo de Picado, y señorita Margarita Iracia Réans.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Juan Rafael González Soto y doña Angela González, (1915).

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido doña Hortensia Castro de Vergara, (1922).

De gravedad

Con profunda pena fulmos enterados en la mañana de ayer, del grave estado de salud en que se encuentra la estimable señora doña Victoria de Garrón, esposa del caballero don Francisco Garrón...

De Limón

Después de haber pasado varios días en la ciudad de Limón en vía de descanso y salud, ha regresado a esta capital el señor Presidente de la Corte Suprema de Justicia Lic. don Nicolás Oreamuno...

Academia

En casa de don Tito García y señora se efectuó ante-

Fiestas en Turrialba

Los días 23, 24 y 25 del corriente mes se efectuarán las fiestas cívicas en Turrialba. Prometen un éxito grande. Habrá grandes carreras de caballos. Correrán trenes expresos.

El memorial que los diputados jimenistas elevarán al Presidente de la República

El jimenismo se saldrá con la suya. Parece que ya tienen listo un memorial firmado por sus diputados, el cual presentarán al señor Presidente de la República para notificarle que piensan votar en el Congreso por don Ricardo Jiménez para Presidente de la República...

Los diputados reformistas no quieren estampar sus firmas en ese famoso memorial. ¿No es esto muy significativo?

noche una academia de baile. Estuvo animada. Asistieron las personas siguientes: Tito García, José María Acosta, Rodolfo B. Aguilar, Víctor Cuesta, José Antonio Jiménez, Arturo Ramón, Ricardo Fernández, José María Ulloa, Fernando Montero, Manuel Prada, Moisés Ulloa, General Jiménez, Manuel Quirós, Benjamín Herrera, Claudia García, Ofelia Cascaño, Isolina de García, Inés de Laverde, Modesta de Ros, Marina de Ros, Modesta Chaves, Lucía Laverde, Enriqueta Chaves, Adela Rojas, Inés

Laverde, Eloisa Cuesta, Eugenia Luque, Elena Laverde, Margarita Vargas y Lidia Cuesta.

Del hogar Echeverría. Villafranca

El hogar del Lic. don Manuel Echeverría Aguilar y su señora esposa doña María Villafranca se encuentra de gala con el feliz nacimiento de un varoncito. A los dichosos padres enviamos nuestra enhorabuena y deseamos dicha al recién nacido.

De Panamá

En el vapor holandés llegaron al país, con el fin de pasar varios meses en la ciudad de Cartago, doña Beritina de Villarino e hijos, Sra. de Fubus e hijos, Sra. Cataño, Mr. Clauter y Sra. De Colón llegó don Enrique Pucci.

Viaje del Dr. Jiménez

El domingo próximo debe de salir con destino a los Estados Unidos el Dr. don Juan M. Jiménez, médico jefe del Departamento de los Rayos X, del Hospital de la United Fruit Co. Le acompañarán su señora esposa doña Celina Tinoco de Jiménez y su pequeña hija.

El viaje del Sr. Jiménez es únicamente de estudios profesionales, con el fin de conocer los adelantos científicos de los modernos aparatos de los Rayos X.

Deseamos a los estimables viajeros una grata travesía.

Viajeros

Para Puntarenas salió la señorita María Esquivel.

Don Juan de Dios Pérez regresó de Limón en compañía de su familia.

La familia de don Timoteo Fernández salió para Puntarenas.

En Cartago se encuentra de temporada la señorita Aída Cherpentier.

En el mismo lugar la señorita Sarita Solózano Pupo.

Para la línea de Limón salió don Arturo Pacheco.

Don Luis Escalante salió para Turrialba.

El Dr. don Solón Núñez, señora y familia, salieron para Puntarenas.

Para Puntarenas salió don Félix Wiss.

De Cartago llegaron a Cartago don Juan Truck y familia.

Reunión de inspectores

Anteayer por la mañana se celebró una reunión de inspectores de escuelas en el Ministerio de Educación Pública, con el fin de cambiar impresiones sobre el nuevo curso que se inaugurará el primer lunes de marzo.

VISITE LA Imp. Minerva

Las compañías de luz eléctrica y fuerza motriz están dispuestas a suspender por completo el servicio de cocina

A nuestras oficinas se han acercado varias personas a manifestarnos que las compañías de luz eléctrica y fuerza motriz, Alvarado y el Tranvía, están firmemente resueltas a no dar en adelante fuerza de calefacción, nuevas conexiones o traslados.

Según nuestros informantes las compañías están dispuestas a suprimir totalmente los ser-

vicios de cocinas, alegando que el producto que obtienen no es bastante.

El problema es muy serio. En San el ochenta por ciento de las casas tienen el servicio anotado habiendo hecho para instalarlo grandes gastos.

De todos modos es la Municipalidad la que debe resolver este asunto que lesiona los intereses de numerosos vecinos.

Los últimos duelos

Aureliano Fuentes, de 22 años, vecino de Orofino.

Carmen Angel Sancho, de 2 horas, vecino de San Francisco de Mata Redonda, hijo de Dolores Sancho y Ramona Berrocal.

Rodrigo Carlos Durán, de 4 meses, hijo de Manuel Durán y Pacífica Picado.

Manuela Trigueros Elizondo, de 34 años, hija de Juan Trigueros Vásquez y Engracia Elizondo.

Virginia Bolaños, de 34 años casada con Vicente Cantillo.

Víctor Picado, de 52 años, de 28 Millas, hija de Trinidad Picado y Josefina Muñoz.

Ramón Vargas de 43 años. James Read, de 36 años, vecino de Siquirres.

Guillermo Alfaro, de 45 años vecino de Mata Redonda, casado con Isabel Chaves, hijo de Antonio Alfaro y Toribia Mata.

Abigail Castro, de 23 años, vecina de La Uruca, casada con Rosendo Jiménez, hija de Florencio Castro y María Castro.

Desaparece un atracadero

En Agujitas existía un muelle provisional desde hace tiempos. Fue construido por unos huleros pero las fuertes "marejadas" lo destruyeron.

Así quedan al descubierto las pequeñas embarcaciones que llegan a esa región.

Se fue Paquita Escribano

Ayer salió para Panamá la artista Paquita Escribano quien actuó durante varios días en el Teatro América.

Iba un poco quejosa de la frialdad de nuestro público.

Robos en un taller

En el taller de mecánica del señor don Emilio Navarro, situado frente a nuestras oficinas, se han venido cometiendo robos de consideración.

El autor de estos abusos debe ser gato casero. Se investiga.

Empleado que comete un abuso

Un empleado de segunda categoría de un Ministerio de Estado cometió, hace pocos días, un abuso en perjuicio de uno de sus jefes. El asunto se investiga. El indiciado niega los cargos y la víctima no tiene pruebas ni testigos.

Las copas de un club

Hace más de dos años desapareció el Club Oriente quien en mejores tiempos obtuvo señalados triunfos y no pocas copas. Ahora hay más de un ex-socio interesado en saber dónde están esos trofeos.

Teléfono malo

Desde hace varios días se encuentra en mal estado el teléfono público de Curridabat y según parece estará así dos semanas más. ¡Qué bárbaros!

Lo peor del caso es que ese teléfono es único en la población.

UNITED IMPORT COMPANY

17 West 42 nd St. New York

MOTOCICLETAS "INDIAN"

Las mejores del mundo

Compre directamente a los fabricantes por mi medio

Toda detalle en mi oficina Juan Fernández Morúa Representante en Costa Rica

Barbero herido

Ayer fue conducido a la Cruz Roja el señor Pedro Umaña, de oficio barbero, quien presenta una seria lesión en la garganta a causa de un golpe que recibió al descorchar una botella de cerveza.

La herida se la produjo un vidrio de regular tamaño.

Sigue el agua

Un ex-regidor municipal tiene en cartera un proyecto para mejorar la crisis de agua que sufre la población. En el abarca puntos importantes que bien pueden ofrecer alguna luz a los ediles.

Son muchos los proyectos que existen y la ciudad está amenazada de morir de sed, al paso que van las cosas

Nueva Directiva

La asociación de operadores de cine ha elegido la siguiente directiva para 1924: Presidente don Luis Mora C., Secretario, don Eduardo Lorente, Tesorero, don Abel Cruz, Vocal, don Juan José Mora C.

Hoy debe conocer el Gobernador de los estatutos que elabora el vocal señor Mora.

QUONG TAI CHONG & CO. (JACOBO SANCHEZ) Importadores y Exportadores PUNTARENAS C. R.

Wait's Anti-Py-o Contra la Piorrea DENTAL CREAM



DR. B. Wait's ANTI-PY-O DENTAL CREAM 23.650 Saponis 24.500 Glycerinum 20.000 Cologne Spirits 2.000 Flavor .300 Benzozulphindium .200 Thymolis .500 Potassil Chloras 28.850 Calcil Carb. 100,000%

De venta en todas las Boticas y Droguerías de Costa Rica.

Depósito Dental Dr. Fischel

Fabricantes:

TOPICOS DEL DIA

Don Ricardo Jiménez y el pacto con el reformismo

Cuando se publicaron los detalles del pacto concertado entre don Carlos María Jiménez y don Justo A. Facio—por sí y en representación, según dijeron, de don Ricardo Jiménez—y el General Volio en su calidad de DICTADOR de sí mismo, algunos reportistas de los otros diarios se acercaron al candidato de los republicanos con el objeto de recavar su opinión sobre dicho convenio, en la creencia de que don Ricardo haría terminantes declaraciones políticas relacionadas con el arreglo en cuestión, o que, cuando menos, autorizaría de palabra la transacción llevada a cabo por dos de sus partidarios y el exjefe del reformismo. Mas no sucedió así. Don Ricardo, hombre prudente y bregado en todas estas andanzas políticas, prefirió guardar silencio, contentando a sus interpelantes con unas cuantas frases "diplomáticas" de esas que él se sabe jalar y con las cuales sale del apuro haciendo creer que ha dicho mucho sin haber asegurado nada.

Desde aquel momento el país comprendió que don Ricardo no estaba "en cuerpo y alma" con aquel famoso pacto o que, si ello sucedía, sólo estaba en el primero mas no en la segunda. El tiempo—que todo lo descubre—ha venido a confirmar aquella sospecha: don Ricardo no ha estado «en alma» con el arreglo de don Justo, don Carlos María y su primo don Jorge. Estos benditos señores se jalaban la torta y tendrán que comérsela. Y si no, ahondemos un poco más y veamos el estado en que se hallan las cosas actualmente.

Los jefes jimenistas pactantes prometieron que don Ricardo lanzaría un manifiesto conjuntamente con el de Volio, explicando a sus simpatizadores las razones que tuviera para llevar a cabo el supuesto arreglo con el ex-candidato de los reformistas. El manifiesto no ha salido ni saldrá. En cambio, el General Volio sí publicó el suyo y por cierto que en él no deja muy bien parados a los "plenipotenciarios" del jimenismo.

"Si esas personas—dijo—me hubieron mentido y vilmente engañado, allá ellos!"

¿Por qué duda el señor Volio de LAS PROMESAS que aquellos caballeros le hicieron? En todo caso hace muy bien don Jorge en echarle la responsabilidad a estos señores y no a don Ricardo, ya que el señor Jiménez Oreamuno no pactó con él, como era natural que sucediera si en verdad don Ricardo hubiese pensado en serio entrar en arreglos con el general Volio. Porque ¿qué motivos justificables había para que don Ricardo PERSONALMENTE no pactara con su colega del Partido Reformista? Ni razones de salud porque don Ricardo ha disfrutado de ella con largueza, ni motivos de distancia porque, así como el señor Volio vino desde su retiro de la "Villa Lorlois", distante a muchos kilómetros de la capital, pudo haber caminado un poco más y llegar a la propia residencia del candidato de los republicanos en Cartago o bien éste trasladarse—como suele hacerlo— a esta ciudad y entonces entrar en arreglos de jefe a jefe, de candidato a candidato. Al menos con ello pudo haberse evitado don Jorge la duda que tanto parece mortificarle, de si los "plenipotenciarios" de don Ricardo le habrán o no "mentido y vilmente engañado"! Además, ¿no era lógico y natural que tratándose de un pacto de la trascendencia de éste, fuesen los propios jefes de partido los que hicieran los arreglos del caso? Y si hacemos hincapié en estos detalles que otros crearán "de simple forma", siendo así que son "de mucho fondo", como podrán notarlos los que no estén cegados por la pasión ni se conformen con leer entre líneas, es precisamente para demostrar que el Lic. don Ricardo Jiménez nada tiene que ver, al menos hasta ahora, con el pacto de marras.

Todavía más. Ultimamente dijo a un reportero, y así se publicó, que si los diputados reformistas votaban por él para Presidente de la República, se limitaría a DARLES LAS GRACIAS. Este es, pues, el único compromiso público que el señor Jiménez ha contraído con el reformismo. Lo demás son tortas y pan pintado.

El baile de Fantasía en el Centro Internacional DE LIMON

de la ciudad de Limón ha dado una de las notas sociales más hermosas de la presente época de verano, con la celebración de un suntuoso baile de fantasía llevado a cabo en sus salones la noche del martes pasado y que ha sido, sin duda alguna, la más hermosa fiesta efectuada en aquella ciudad en los últimos tiempos.

Los preparativos

En la preparación de esta fiesta, que se debía de efectuar la noche del 31 de diciembre pasado, y que fué suspendida con motivo de los derrumbes que impidieron el paso de la orquesta, trabajaron con empeño los miembros del Comité y muy especialmente el Sr. Cónsul de S. M. Británica Mr. Federico Gordon, su señora esposa, su señorita hija Dorothy y don José Francisco Alvarado, quienes tomaron con gran empeño el trabajo que una fiesta de esta naturaleza demanda.

Las invitaciones circularon con varios días de anticipación entre las familias de Limón y unas pocas de esta capital.

Los salones de baile

Los dos amplios salones

La Reina y sus Damas de Honor

En la fiesta que reseñamos, una de las más hermosas que en los últimos tiempos se han dado en el Centro Internacional de Limón, fue electa Reina la señorita Julieta Ramírez Acevedo, bella y distinguida damita de aquella sociedad.

Para integrar su Cortejo de Honor fueron escogidas las no menos bellas señoritas Claudia Mora Valenzuela, Emilia del Barco, Dorothy Gordon, Claudia Gotay y Dora Kirkpatrick.

Para S. M. Julieta Ramírez y su Corte de Honor, envía el DIARIO DEL COMERCIO su respetuoso saludo.

del Centro Internacional se encontraban hermosamente adornados con palmas y cordones de uruca, destacándose en el fondo del salón principal el tricolor de Costa Rica.

En los corredores se había dispuesto el servicio de cantina, colocando mesas apropiadas al caso, y en los salones del billar fué dispuesto el servicio de cenas que se abrió después de media noche.

Llegada de las máscaras

Es de lamentarse que ya en Limón domine, como en esta capital, la costumbre de no concurrir con el traje de fantasía cuando se trata de fiestas de esta naturaleza, lo que desluce por completo su objeto.

Caballeros y señoritas concurren con sus trajes de etiqueta, lo que no cuadra al lado de los trajes de fantasía.

Se habían señalado las 9 de la noche para dar principio a la fiesta, y desde media hora antes principiaron a llegar los invitados tomando las máscaras un hermoso conjunto. A medida que pasaba el tiempo, nuevas y bonitas máscaras llenaban el salón, lo que auguraba el éxito de la fiesta.

Gran número de señoras de lo más distinguido de la sociedad limonense presenciaban el sarao.

El primer vals

El Jazz Band del maestro Repeto, a cuyo cargo estuvo la ejecución del selecto programa musical, inició los acordes del primer vals, entregándose los concurrentes a las delicias del baile. Más de 50 parejas llenaron los espaciosos salones en medio de la más desbordante alegría.

Las máscaras

Después de la segunda pieza los concurrentes se quitaron las caretas, dándose grandes sorpresas entre sí. Fué entonces cuando logramos tomar el detalle de las máscaras siguientes: Susie Kirkpatrick, Campanas de Carnaval; Dora Kirkpatrick, Tambourini Girl; Rosita Kirkpatrick, Costa Rica y sus productos; Ana Castillo, Gitana; Dorita Gotay, Egipcia; Claudia Gotay, May Pole; Silvia y Aida Ramírez Acevedo, Damas de 1860 de los Estados Unidos; Julieta Ramírez, Sol; Josefita Acevedo, Egipcia; Claudia Mora Valenzuela, Arabe; Emma Fernández, Japonesa; Milsant Snaith, Mota; Maria del Socorro Castro Dobles, Margarita; Adelina Castro, Muñeca; Helen Marsh, Bombas; Helen Jeffries, Niñita; Erna Fernández, Española; Felicia del Barco, Manola; Dorothy Gordon, Egipcia; Emilia del Barco, Oriental; Hathleen Scoltch, Egipcia; W. M. Denby, Limón; Eda B. Harris, Pájaro rojo; Margarita Filarson, G B Connelly, Hazel Mc León y Sarita Maduro, Piratas; y otras más que se escaparon a nuestro Lápiz.

Entre los caballeros disfrazados tomamos la lista siguiente: K. W. Gordon, Caw By; B. A. González, Dominó; Aurelio Castro, Papel de moscas; N. C. Connelly, Aladino; Raúl Marten, Blanca Nieve; Teodoro Picado, Juan Tenorio;

Luis Patoni, Enano; Miguel Angel Gallegos, Pavo real; Kinsman Cilley, Marinero; Carl Nelson, Teniente de marina; Roy O. Day, Pierrot; Guillermo Tristán, Manda Banano; Alfredo Lizano, Bebé Llorón; Harold Botting, Niño Lindo; Walter E. Marsh, Payaso; Mr. Caaward, Payaso; Mr. Furman, Payaso; Otoniel Fonseca, Turista.

Señoras y señoritas

Entre las señoras y señoritas que presenciaron la fiesta anotamos las siguientes: Mrs. G. P. Chittenden, Emma de Wimmer, Carmen del Barco, Rosita de Thomas, Margarita de Garron, Graciela de Magin, Elia de Bonilla, Elvira de Castro, Stela de Gutiérrez, Rosa de Kirkpatrick, Eva de Maduro, Silvia de De Pass, Marta de Prestinary, Angela de Terry, Marta de Ramirez, Josefita de Arrastry, Mrs. Hoofalk, Mrs. J. A. Wawe, Mrs. B. C. Scoltch, Maria de Ramirez, Mrs. Filarson, Maria Luisa de Anderson, Mrs. Maily, Mrs. Cloward, y Mrs. Turman, Virginia Castro, Susana Castro, Caridad Fernández, Melva Merrill, Amanda de Cerda, Virginia Troyo, Consuelo Heube, Carmen Johaning, Odilie Bonilla, Graciela Johaning la de Emmett.

Una sorpresa agradable

Cuando la fiesta se encontraba en su mayor animación, súbitamente se presentó al salón de baile un caballero, elegantemente trajeado de riguroso smoking quien, a la entrada no más, principió a hacer demostraciones de simpatía y cariño a las señoras y señoritas allí reunidas. La orquesta dejó de tocar; en los rostros se dibujó un gesto de sorpresa y grandes risas resonaron en todo el salón. Pero al lado de esto hubo signos de indignación contra aquel individuo que no tardó en darse a conocer pues al caer su máscara se vió que se trataba de Miss M. V. Farrel, Jefe de las enfermeras del Hospital de la United, que se había disfrazado de hombre esperando la oportunidad para hacer su entrada al salón. Esta ocurrencia fue muy celebrada por todos los concurrentes.

La cena

A las 12 de la noche fue abierto el salón de cenas, habiendo sido espléndidamente atendidos los invitados con exquisito café, queques, pastelillos, sándwiches, etc. etc.

Terminada la cena se continuó el baile con gran entusiasmo hasta las cuatro y media de la mañana, hora en que se retiraron los concurrentes muy satisfechos del éxito de la fiesta.

Enviamos nuestras felicitaciones a sus organizadores.

COLEGIO POLITECNICO COMERCIAL

DIRECTOR

JUAN FERNANDEZ MORUA

A. P.

Enseñanza práctica y científica de los más modernos métodos y principios GARANTIZADA

Clases limitadas a DIEZ ESTUDIANTES

Grupos se están formando ya para las siguientes Secciones:

- Estudios comerciales.**
Contabilidad. — Teneduría de Libros. Aritmética Comercial. Cálculos Mercantiles. Organización. Banca. Correspondencia. Anuncios. Ciencia Económica. (Elementos).
Curso Marzo a Diciembre \$ 10.00 mes
- Inglés.**
Método muy práctico dando preferencia a los usos comerciales.
Curso Marzo a Diciembre \$ 10.00 mes
- Taquigrafía comercial.**
La mejor adaptación de Sistema Pitman al castellano. No existe publicada. Hora muy conveniente para señoritas.
Curso marzo a diciembre: \$ 10.00 mes.
Depósito por Matrícula \$ 10.00, pero esta suma será devuelta al estudiante aplicándola al pago del último mes del Curso anual.

El comercio, la industria, la Banca, pueden ofrecer numerosísimos y honrosos ejemplos del éxito de personas que han estudiado con el Director de este Colegio.

Entenderse con

JUAN FERNANDEZ MORUA

Altos de "La Mascota"



Un Perfume Sin Rival para Personas de Gusto.

Perfume

"Mary Garden"

RIGAUD

8, Rue Vivienne, PARIS

De venta en todas las Perfumerías.

Interesante y regocijada epístola de un guanacasteco a don Aníbal Santos

Liberia, 10 de febrero de 1924.

Sr. Lic. don Aníbal Santos
San José.

Muy querido amigo:

Pocos días hace dio cuenta la prensa de que el Padre y los diputados reformistas todos votarán por don Ricardo. Ud. y alguien más ha escrito contra este convenio y otros, don Napoleón Quesada entre ellos, en favor. Los unos rebajan al Padre cuanto lo elevan los otros. Han hecho un lío tal que nos resulta imposible orientarnos a los demás. Por añadidura en el "Diario del Comercio" se analiza la situación política actual y, según ese análisis, resulta que el problema presidencial sigue tan en pie como antes.

A mí han venido algunos amigos míos a mostrarme periódicos de la época de propaganda en los cuales hay discursos y artículos del Padre en que jura y rejure que su partido no se unirá con ninguno, que el día de la elección de Presidente de la República él y los diputados que saque en los comicios, si Jorge Volio se discute en la Cámara, se retirarán, que él (el Padre) quiere acabar con esa política corrompida y corruptora de pactos y contrapactos, etc. Los escritos de U. en aquella época correspondían en lo entusiastas a lo que quizás U. produjo cuando frizaba en los 20 años y nos excitaba a los guanacastecos, en sus cartas a Ramón Tenorio y a su amigo Elías Obando, para que actuásemos a Volio, al Rendedor, según las cuentas de U. Por cierto que bien poca cosa consiguió por estos lados el volismo, a pesar de que—y esto U. lo sabe mejor que yo—si alguna provincia hay preparada para recibir la reforma que Uds. proponían es ésta. Aquí no hubo volismo, porque no le hicieron propaganda, pues los directores del partido eran tan jimenistas como Carlos María, por ejemplo, y por la desconfianza casi innata a ciertos cartagos. Y no se vaya U. a figurar que hubo mucho razonamiento: Jorge Volio Jiménez, Ricardo Jiménez Oreamuno, parientes y cartagos... Volio sólo es el pez piloto de don Ricardo. Cuando aquel llegue con la noticia de que hay buena presa se lanzará candidato a la Presidencia. Debo advertirle que no porque la votación haya dado mayoría a Jiménez es cierto que hay más jimenistas. Aquello es solamente el resultado del destrozo que en el echandismo hicieron las Jun-

tas en las exclusiones, pues se dio el caso de que, en el cantón de Carrillo, por ejemplo, excluyeron a todo el echandismo porque sí y que para incluir parte de él necesitamos una documentación difícil de obtener, desechada casi toda por las Juntas y aceptada apenas en parte por el Juez de Santa Cruz; en las mesas, al recibir los votos, hubo forro que cambió diez veces de traje y finalmente unas en que los votos a favor de Jiménez fueron chorreados. El Guanacaste no cayó, pues, en la inoportunidad de ser volista y no es ni fue jimenista por razones que callo. Para nosotros, el Brujo del Irazú no tiene más brujería que la del 28 y eso que ahora ya se conoce el filtro que usó. ¿A mí? A mí no me ha maravillado la actitud del Padre y menos que no haya aceptado nada a cambio del cumplimiento de su deber. U. comprende y así lo comprendieron el Padre y Carlos María también, que no se adhería a las Juntas Provinciales de Heredia y de Alajuela ni se hacen las bellezas que se han hecho por puro amor al arte.

No falta quienes crean que no fue el Padre el pez piloto de don Ricardo, sino que contando aquél con las nueve décimas partes de los habitantes de la Meseta Central, que en un momento de locura roja le adjudicó U, creía él en una mayoría absoluta y que a ella nadie se opondría aun cuando la Constitución les cierre las puertas de la presidencia a los individuos del estado eclesiástico. Sí... Y entonces, ¿por qué el jimenismo entre las ofertas que le hizo al Padre le pone la de mandar una legación a Roma (pagada por Carlos María de seguro y no por la Nación) encabezada por Monseñor Claudio Volio para arreglarle su situación eclesiástica? ¿No le parece que esto es muy significativo, don Aníbal?

Que el Padre nada aceptó. Mire U. Hay cosas que no se dicen y va de cuento: En Santa Inés vivía un individuo "de cuyo nombre no quiero acordarme" que, para robarle yucas a un vecino, se metía en cuatro pies entre una pira de puercos amaestrados para el caso y, a altas horas de la noche entraban juntos al yucal.

Un día de tantos hallaron al individuo en el camino de Nicaragua; echado en tierra, con un balazo en la barriga. Lo trajeron al hospital, etc. Si guiendo las huellas o más bien el rastro del saco medio lleno de yucas que el individuo había traído consigo por razones que U. debe sospechar, y la sangre vertida, llegaron el Juez

y sus adláteres al yucal del vecino, que fue aprehendido e interrogado dijo que sí, que esa noche él, en su yucal, había disparado contra unos chanchos (con perdón Licenciado, pero así lo reza el original) que se habían metido en él. Pero ¿crece U. que hubo forma de que el herido dijera, a pesar de que vivió tres días después de herido y de que charló hasta por los codos, dónde estaba cuando lo hirieron? Ni por asomo.

Ah! Se me olvidó esto. ¿Cayó U? de leva o es que? Quisiera no referirme a don Julio, pero el teléfono a la oficina de Casoria... sus respuestas a los echandistas cuando algo le preguntábamos... su discurso a los santodominguinos... Vea U. según cuenta San Juan en los evangelios,

Pilatos nada hizo para evitar la muerte de Jesús; todo fue flojeras, lavatorios y enjuagatorios, pero cuando ya muerto le puso el I. N. R. I.—Jesús Nazareno, Rey de los Judíos—los grandes sacerdotes le exigían a Pilatos que modificara el letrero porque era falso. Pilatos se sintió todo un hombre y les contestó colérico: "Lo escrito, escrito está" ¿No le recuerda a Pilatos el discursito aquel?...

El Padre, el Padre... Dn. Aníbal, don Aníbal... que vuelva U. a creerles a ciertos gallos.

Adiós.

Affmo. S. y amigo

QUICAB VOTÁN

COGNAC MARLIVE



Para las personas de buen gusto

JUAN R. ACUÑA C.
Electricista

Para cualquier trabajo en el ramo, llame al teléfono No. 688 y quedará usted satisfecho. Taller: Detrás de La Dolorosa

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades



La que cria a los niños robustos y sanos
En éxito constante
De venta en todas partes

Imprenta Minerva
Agente en Alajuela
Belisario Gonzalez

C A C A O
Q. H.

EL PREFERIDO DE TODOS

GARANTIZADO PURO

Pídalo en todas partes DE VENTA en todos los establecimientos

DIRECCION FABRICA 50 varas al Este de la botica La Dolorosa

emitido

Intrigas eclesiásticas

El público sabe que luchando con toda clase de dificultades y con mil sacrificios, un grupo de señoritas logró fundar la Escuela Parroquial de la Dolorosa, y que, con la ayuda del Gobierno y de todas las personas que se interesaron por este nuevo Centro cultural, el establecimiento, no sólo se cimentó sino que dió excelentes resultados. El mismo Señor Arzobispo de la Arquidiócesis y el señor Jefe de Enseñanza, así como los padres de familia que presenciaron los exámenes de esta importante escuela, son testigos de que la labor de las abnegadas maestras fue digna de encomio.

Mas, como siempre, las intrigas, en este caso eclesiásticas, han de andar de por medio. Al hacerles el último pago, por cierto, injusto, pues a pesar de que el Gobierno de la subvención completa se resolvió, no sólo destituir a las altruistas maestras, sino quitarles la mitad del sueldo. Parece mentira que sea siempre en la enseñanza, donde la intri-

ga y la negra injusticia, hincan sus colmillos.

Pronto el público leerá detalladamente todo lo ocurrido con las honorables señoritas maestras de esta escuela y se dará cuenta de la magnitud de la solemne injusticia y de la falta de consideración de que han sido víctimas.

Mientras tanto, dejemos sentada esta protesta tan altilva como deben ser las protestas contra la injusticia y la intriga, y ver al el Ministerio de Educación Pública, que ya debe estar al tanto de esto, toma cartas en el asunto y hace honor al mérito y a la abnegación.

DOMINICO

DR. RAFAEL CRUZ

Cirujano Dentista

Extracciones sin dolor
Trabajos Garantizados
Frente a la Botica Francesa
Contiguo al Desp. del Dr. Uribe

Teléfono 198

De Administración

Se recuerda a los Agentes la obligación en que están de hacer su liquidación antes del 15 de cada mes.

Estamos preparando una lista de Agentes y anunciantes morosos. Rogamos, en consecuencia, a los que se encuentren atrasados, ponerse al día antes de fin de mes.

SE COMPRA CASA

en punto céntrico de San José
Higiénica; contra temblores
y de regular tamaño
Dirijase a este Diario a X.

El Gallo de Oro
GAMISERIA

Se ha trasladado
a la Avenida Central
50 varas al Este de la antigua Gelsha

No olvide la Minerva
Para todo trabajo tipográfico

BLENNORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS
y afecciones de las VIAS URINARIAS
Curadas por la "EUMICTINE"

8 a 12 Cápsulas al día. - Todas Farmacias.
D. M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (XVI).



DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONSUMCION, CLOROSIS
CONVALESCENCIA

ANEMIA
VINO y JARABE
Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. - De salud y fuerza. - PARIS.



A las Familias

SI

Ud. tiene que dar agradecimiento por pésames que haya recibido.

Ud. tiene que invitar a un entierro.

Ud. tiene que invitar para una misa de cabo de año o novenario.

Ocupe el **Diario del Comercio**, en donde se le publicará en forma de tarjeta. Y le garantizamos que será vista por infinidad de personas, porque nuestro Diario va a todos los hogares.

Esta noche en el MODERNO

la interesante película POPYRUS contra ZEV

Lea la crónica que sigue

Embajadas ecuestres y establos reales

Escrito expresamente para el Pan American News Service de Nueva York

Por A. SÁNCHEZ SAAVEDRA.

(Servicio exclusivo del Diario del Comercio)

Si la historia de Caligula no fuera tan conocida nos detendríamos en describir con gran profusión de detalles, la histórica ceremonia en la que Cayo César Augusto nombró cónsul a su brioso corcel; pero los calígulas contemporáneos han superado al César romano y en pleno siglo veinte han aclamado el triunfo de un cuadrúpedo y le han concedido el título de campeón del mundo.

Papyrus, el famoso potro de tres años, ganador de la copa Derby, la más preciada recompensa a que puede "aspirar" un bruto corredor, fue traído a los Estados Unidos para competir con su rival americano Zev.

Los preparativos que se efectuaron para traerle son casi increíbles; tanto en el puerto de salida como en el de llegada, fue construida una grada especial para que por ella pasara el brioso animal, el cual, casi consciente de los honores de que era objeto, movía majestuosamente la cabeza, tal vez en señal de salud.

A bordo del "Aquitania" se le habilitó un establo ideal que más que cuadra era un salón de ecuestre realeza donde no faltaba el más nimio detalle de comodidad. Con el fin de evitarle la monotonía del viaje, le acompañaba su "colega de establo" y atendiendo meticulosamente a ambos venían dos individuos cuya única obligación era velar por la salud y bienestar de los potros viajeros.

La prensa americana dió detalles de su salida de Inglaterra y previno su llegada a puerto americano en la misma forma que lo hace con un embajador o ministro plenipotenciario; se relataron sus triunfos y se ensalzaron sus proezas logrando excitar la atención del público que ansioso aguardaba el momento de su arribo.

La compañía naviera recibió miles de llamadas solicitando informes sobre el "ilustre viajero" y cuando se anunció que los vigías habían divisado el buque a cuyo bordo venía, la peregrinación de automóviles se dirigió al muelle para verle saltar a tierra.

Cuando el bruto inglés asomó en cubierta, los ojos de los aficionados brillaban de satisfacción y de sus alborozados pechos hubieran brotado vivas estentoreos, pero se reprimieron temerosos de espantarlo.

Papyrus, al desembarcar, se dió un fuerte golpe en la cabeza y media hora más tarde, este incidente se comentaba con pena en todos los Estados de la Unión.

Acudieron inmediatamente los veterinarios más renombrados y periódicamente se publicaban los boletines dando cuenta a los fanáticos de la salud del enfermo.

Los días que precedieron a las carreras fueron de enorme tensión y cuando el juez dió la señal de partir, ante un público compacto que había invadido el hipódromo, las crines de los corceles flotando al aire eran dos pabellones rivales.

Entre tanto miles de inmigrantes venían navegando con rumbo a América recluidos en los sollados; al entrar a puerto se cruzaron con Papyrus en primera y derrotado, pero con \$ 20.000 a su haber.

El munícipe señor Sáurez propone un nuevo reglamento interior

Señores Regidores:

La Legislación Municipal de la República ha sufrido grandes reformas desde la fecha de su promulgación en el año 1867, como puede verse en el folleto de Legislación Municipal de la República, últimamente editado por la Inspección General de Municipalidades. Estas reformas tienen su origen en el creciente desarrollo de la vida municipal de la República.

El Reglamento interior de la Municipalidad de San José de 1890, no ha podido sustraerse a la influencia de las mismas causas que obraron para las reformas en la Legislación Municipal y ha sufrido sinnúmero de modificaciones que se hallan diseminadas en los libros de actas de los últimos treinta años. Esta circunstancia dificulta consultar, en un momento dado, una disposición que nos señale el camino que debemos seguir, tanto en las discusiones como en los procedimientos. En idénticas o parecidas condiciones se encuentran los demás reglamentos que rigen los diferentes departamentos de la Municipalidad.

Por tanto, y para llenar las deficiencias apuntadas tengo el gusto de proponer a la Honorable Corporación el siguiente proyecto: "Considerando 1º.—Que

tanto el Reglamento Interior de la Municipalidad como los otros Reglamentos que rigen las diferentes dependencias de la misma, no son congruentes en sus disposiciones con la Legislación Municipal vigente y que las modificaciones a ellos introducidas se encuentran diseminadas en los libros de actas de los últimos treinta años;

Considerando 2º.—Que esta situación no permite consultar en cualquier momento una disposición pertinente o hace difícil su aplicación, por falta de armonía entre los Reglamentos y la Legislación Municipal y

Considerando 3º.—Que para obviar tales dificultades es necesario proceder a la formación de nuevos reglamentos.

La Municipalidad acuerda: Autorizar al Secretario Municipal, para que proceda a formular, por cuenta de la Municipalidad, y consultando con los diferentes jefes de departamento de las oficinas municipales, el Reglamento Interior de la Municipalidad y los Reglamentos de cada una de sus dependencias.

Los gastos que este trabajo ocasionen serán cargados a la partida de Eventuales del Presupuesto vigente.

L. SAUREZ.

CABLES

Tokio no aprueba el sufragio universal.

Tokio, febrero 14.—El asunto del sufragio universal para hombres en Japón ha sido uno de los problemas de mayor importancia discutidos en la Dieta antes de su disolución.

El apoyo con que contaba esta medida en la Dieta y las esperanzas de que tal proyecto fuera aprobado, eran muy fuertes hasta el 27 de diciembre, cuando se atentó contra la vida del príncipe regente al dirigirse éste a pronunciar un discurso en la sesión de la Dieta, que fue disuelta.

El Ministerio Yamamoto, que contaba entre su personal liberales tan notables como el barón Simpel Goto, no se esperaba que se opusiera a un proyecto como el del sufragio universal.

La noticia del nombramiento del vizconde Kiyoura como primer ministro, mató todas las esperanzas de que se aprobara en esta sesión dicha medida, por su gran oposición al liberalismo.

El Príncipe de Gales saldrá para Sud Africa el dos de mayo.

Londres, febrero 14.—Ha sido fijado el 2 de mayo como fecha para la salida de aquí del Príncipe de Gales en su visita a Sud Africa.

Ha sido imposible disponer de un barco de guerra de la flota británica del Atlántico para el Príncipe, por lo que éste embarcará en un vapor ordinario, aunque no como un pasajero cualquiera, pues se le prepararán de antemano varios camarotes y un salón para disposición exclusiva.

Se tiene entendido que la visita del Príncipe de Gales será de tres meses.

El pacto italo-jugoeslavo

Roma, febrero 14.—"Il Messaggero", comentando el anuncio de que el pacto italo-jugoeslavo estipula que un tratado comercial entra en vigor un mes después de la fecha del pacto,

dice que la colaboración italo-jugoeslava requiere un entendimiento económico y que por ello el tratado comercial constituirá la base verdadera de la colaboración. El cambio regularizado de productos emancipará a ambos países de importar de otros más distantes, desde los cuales los transportes son más costosos.

Sin embargo, dice el periódico, existen obstáculos, puesto que Jugoeslavia está decidida a proteger sus nacientes industrias, y mientras puedan removerse esos obstáculos, habrá una muy dura resistencia de algún tráfico comercial extranjero, especialmente el de Checoeslovaquia.

Manifestaciones antisovietistas en algunas partes de Rusia

Helsingfors, febrero 14.—Mensajes recibidos comunican que en algunas partes de Pusia han ocurrido manifestaciones antisovietistas.

Elogio a la aviación militar

Madrid, febrero 14.—Los periódicos de esta corte, comentando la inauguración del monumento a la memoria de los aviadores militares en el cementerio de Carabanchel, hablan del desarrollo que ha conseguido la aviación en España y si bien lamentan los inevitables accidentes sufridos hacen resaltar el arrojo, pericia y valor demostrado por los oficiales que forman el cuerpo de aviación militar, los cuales se esfuerzan por llegar a una eficiencia igual a la conseguida en el extranjero.

Comienza en marzo el viaje aéreo alrededor del mundo

Washington, febrero 14.—El viaje de los aeroplanos del ejército alrededor del mundo, comenzará el próximo 15 de marzo en Los Angeles, según anunció el mayor general Patrik, jefe del servicio aéreo.

Según los planes anteriores, el viaje debía comenzar en Washington o Seattle.



LA MINERVA

Cantina EL BOLSIN

VICTORIANO HERNANDEZ, Propietario

Cerveza alemana Pschorr Braü de barril, blanca y negra

Ostiones frescos en concha, renovados diariamente

Servicio esmerado de

TE, CAFE y Chocolate

CASA EN VENTA

EN EL CENTRO DE SAN JOSE

Se vende buena casa esquinera de grandes dimensiones. Para más detalles entenderse con esta gerencia

CIGARRO PALMAREÑO MARCA "VICTOR"

M. HIDALGO

Agencia Central en el Mercado, lado oeste frente a la Carnicería Canossa, Agencia de los famosos cigarrillos "María" "Astorga" "Antillón" "Jovita Cordero" "Esquivel" y "Cortés". Picaduras y puros con tabaco únicamente de Palmares.

Tabacos en rama al por mayor y menor propios para cigarrillos y puros.

Haga una visita y consulta mis precios



Da Carnes y Produce Energías

OZOMULSION

Una Agradable Emulsion de Aceite Puro de Hígado de Bacalao de Noruega, Hipofosfitos de Cal y Soda, y Glicerina Químicamente Pura.



Preparada Higiénicamente en los Laboratorios Más Sanitarios de Nueva York

Tiene Buen Sabor.

Consiga Un Frasco HOY.

Busque nuestro diario

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

A los pulperos Se avisa que al almacén de OCTAVIO A. FAYAD, 25 v. al oeste del Banco Internacional, acaban de llegar Lentejas y Garbanzos soliciten precios.

Bufandas de pura lana
Incredible por el precio de \$ 14.00. Industria Francesa. Abra un crédito y se le fía.

ARMARIOS de espejos; de caoba nuevos a \$ 275
SILLAS de niño \$ 15
Asch y Nichols,
50 vrs. al Sur del Hotel Washington

FINCA EN DESAMPARADOS a 100 vrs. de la Iglesia, al Este, finca de 3 manzanas, con 2 manzanas de terreno preparado para siembra de café, 1 almásigo de 50.000 matas de café, 1 casita para peón, 1 manzana de potrero.—Se desea cambiar por casa en San José.—Para informes. Agente General Anuncios "Diario del Comercio".

LOZA de toda clase a precio de ganga.
ESPEJOS a \$ 5 cada uno.
Asch y Nichols
50 vrs. al Sur del Hotel Washington

EN LIMON SE VENDE propiedad con 5 casas de madera, produce \$ 1000 mensuales de renta. Y una hermosa casa, de concreto, ladrillo, fbrrocemento, esta última produce \$ 2000 renta al mes. Se aceptaría cambio por propiedades en San José o zona Atlántica. Pida informes a Agencia General Anuncios este Diario.

GANGA.—Vendo dos propiedades. Una en San Francisco de Dos Rios que es casa y solar de media manzana y una casa de habitación en el Paso de la Vaca.
Informes.—Jaime Esquivel Jiménez, tienda de Sarkis.

CASA PARA VERANEO en Puntarenas. Se alquila sin muebles. Informarán en la Farmacia Grillo, cincuenta varas al norte de la Botica Oriental.

PARA SIEMBRA de 'bananos' ven' do 200 hectáreas. Montaña Virgen, cerca del Ferrocarril. Pormenores Apartado 1048

LA FABRICA NACIONAL DE LICORES.— compra moras sanas y maduras al precio de \$ 6.00 la cajuela.—Se reciben en la mañana de 7 a 10.—Preferimos las de Alajuela y Heredia.

SIRVIENTE.—Se necesita uno en el Gabinete Dental del Dr. Enrique Calvo. Contiguo al Teatro Variedades.

AVISO IMPORTANTE. Se necesitan dos socios capitalistas para establecer una fábrica de confituras en gran escala.—Dirigirse a G. R. Chaves. Alajuela

EL SOL DE ORO.—Esta fábrica de confituras establecida en 1912 en Alajuela, ofrece al comercio en general 30 clases de micochas.— Despacho de pedidos inmediato a cualquier parte del país.

SE ALQUILA local para comercio en el mejor punto comercial de la República, contiguo a La Marina.

PIO ACUÑA—Vende en el barrio de Aranjuez una propiedad que mide aproximadamente 2800 metros cuadrados. El punto es admirable para construir casas. Se encuentra muy cerca de la Estación del Atlántico. La finca está sembrada de café y la posición topográfica es magnífica.—Para informes escribirle a Turrubal a Pío Acuña o en la redacción del "Diario del Comercio"

SE VENDE un magnífico lote propio para construir varias casas. Tiene cloacas, cañerías, aceras; es esquinero y en magnífico punto. En este Diario informará. Condiciones de pago inmejorables.

SE VENDE magnífica casa en \$ 15.000, lugar muy céntrico, construcción contra temblores, magníficas maderas, servicio cloacas etc. Condiciones de pago tan favorables como si fuera alquiler. Informes en este Diario.

SE COMPRA barato un armario librería, pequeño, de segunda mano. Debe estar en buenas condiciones de limpieza.

CASA PEQUEÑA.—Se necesita en punto céntrico; en buena vecindad; preférese al lado del Distrito del Carmen.—Informes en este diario

Si usted tiene que vender una casa, una finca, muebles, o alguna cosa, o si necesita conseguir o alquilar dinero dirija a este diario su proposición a Z. H. que él le resolverá lo que Ud desea.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermoso lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Savia Calle del Tranvia al Pacífico

TRAPICHE A VAPOR. Se vende un equipo consistente en una caldera, motor y trapiche horizontal. Para más informes en la Administración de este Diario

APARATO DE CINE. Se vende uno marco PATHE FRERES No. con motor de gasolina marca NOVO, marca NOVO, magneto BOSCH, dinamo A E G, generador tipo H N. 2o de 120 amp. Entenderse con el Gerente propietario de este diario.

FINCA DE BANANOS en producción, de 110 hectáreas sembrada en montaña virgen, con semilla y terrenos para aumentar cultivo, casa y tranvia, frente al Ferrocarril Por ausentarse su dueño se vende en magníficas condiciones de pago. Dirijase a este Diario a Finquero.

SEIS CASAS en punto céntrico, con servicio sanitario a la europea, bien construidas contra temblores, se venden. Tienen diferentes precios. Si Ud necesita una, pida informes a Agencia General de Anuncios de este Diario.

Teatro Moderno

Viernes 15 de febrero
A las 7 p. m.
Gran final de

ESPOSAS FRIVOLAS

A las 8 y 30.

FUNCION DE GALA

Extraordinario acontecimiento hipico las carreras de caballos más grandes del siglo

PAPYRUS contra SEV

Estreno de la cómica

Ni siquiera me tocó

HAROLD LLOYD

Teatro ADELA

Viernes 15 de febrero
A las 7 p. m.

Episodios 7 8 y 9 de la serie emocionante

En las garras del aguila

Fred Thomson y Ann Little

A las 8 y 30

Más allá de las sierras

Drama en 7 partes

Muy pronto un gran estreno de una compañía de operetas y zarzuela.

TEATRO VARIEDADES

Viernes 14 de febrero
A las 7 p. m.

VENUS NINFAS y SIRENAS

A las 8.30 p. m.

La grandiosa obra

HAMLET

Luneta o Butaca . . . \$0,50.

Mañana: Gran estreno

Imperio de la Ley

TOM MIX

TEATRO OLIMPIA

Viernes 15 de febrero
A las 7 y 8 y 30

La preciosa y colosal creación de Pina Menichelli

MECHE D'OR

A 25 Cts cada tanda

Sábado

Modistilla

Susana Grandais

Teatro Adela

En el Teatro Adela se prepara una temporada de arte y verdadera alegría. Gran

Compañía de Zarzuela y Opereta.

Hoy desembarcó en Puntarenas la notable Compañía de Mariano Rueda, con magnífico elenco, selecto repertorio y lujosos decorados. Debutará en el Adela tan pronto como esté en la capital. Auguramos una temporada de éxitos, con vista de las noticias que hemos leído en periódicos extranjeros.

Esta noche a las 8 y media se proyectará el bonito drama "Mas allá de las Sierras", historia que conmueve e interesa desde el principio hasta el fin.

A las 7 continúa la sorprendente serie "En las Garras del Aguila", con nuevas aventuras, que cautivan y emocionan, interpretadas por Fred Tomson el campeón mundial, el atleta.

Teatro Moderno

Noche de grandes sorpresas en el Teatro Moderno. La última carrera de caballos en Kentucky. Papyrus contra Zev. Supremacía de la raza americana.

Esta noche a las ocho y media se estrenará esta preciosa cinta, la única auténtica de la gran carrera internacional de Derby, en que con el campeonato se disputaban un premio de un millón de dólares. Papyrus, el mejor caballo de Inglaterra, atraviesa el mar para desafiar a Zev, el campeón americano. Es la gran lucha del siglo; ambos bien entrenados y casi de igual peso y altura. Hay que ver

los cuidados que se tienen con esos animales. Y luego, cuando llega el ansiado momento, ante una muchedumbre de más de diez mil almas, la carrera más emocionante que se ha presenciado.

Estreno también de una cómica de Harold Lloyd: "Ni siquiera me tocó", y "Amores infantiles". La función de esta noche será extraordinaria.

Domingo, gran estreno: "El Terremoto", la única vez que se presenta uno en la pantalla con todos sus detalles.

Lea este Diario

Teatro América

Domingo 17 de febrero
Dos últimas funciones populares

Gioconda

Ballará en la matinée y la noche dos selectos y escogidos programas y la secundará el eminente actor.

Rafael Arcos

Entrada . . . \$ 1-00

¡CONSTRUCTORES!

Usando nuestro

Traslapo Machiembrado

(PATENTE DE INVENCION N.º 284)

economizarán dinero
y tiempo

Háganos una visita para demostrarle las ventajas de este nuevo sistema

UNICOS DISTRIBUIDORES:

Aserradero y Depósito de Madeas del Pacífico

100 varas al Norte
de la Iglesia del Carmen

F. Barbará

Teléfono
439

Admor. General

Encargue sus Trabajos

— A LA —
IMPRESA y
LITOGRAFIA

MINERVA